

EL ADELANTADO DE SEGOVIA

SUSCRIPCIÓN

SEGOVIA, mes..... 1 PESTA
FUERA, trimestre..... 3.50
EL PAGO EN SEGOVIA

Diario de información y de intereses generales y locales

DIRECTOR: RUFINO CANO DE RUEDA

ADMINISTRACIÓN

—PLAZA DEL CORPUS, 11—

REDACCIÓN E IMPRENTA

—SAN AGUSTÍN, 7—

APARTADO NÚMERO 11

SERVICIO ESPECIAL TELEGRÁFICO Y TELEFÓNICO—MERCADOS—PUBLICIDAD

TELEFONO NÚMERO 25

CICLISTAS

Bicicletas Thomann, B. S. A. Corona

PEUGEOT

AL CONTADO Y A PLAZOS
ACCESORIOS

CATÁLOGOS GRATIS

R. M. de Frutos
SEGOVIA

Las elecciones provinciales

Desde nuestra última información poco han variado los términos en que aparece planteada la elección de diputados provinciales en los partidos donde ha de tener lugar en esta provincia.

Continúan en Sepúlveda las impresiones acerca de la aplicación del artículo 29 de la ley electoral mediante la proclamación de los actuales diputados.

En Riaza subsiste el propósito, por parte de los conservadores, de presentar candidatura de tres nombres. En los liberales tenemos que registrar la renuncia del presidente de esta Cámara de Comercio don Leopoldo Moreno, que desiste de su candidatura en atención a desempeñar el cargo de subdelegado de Medicina. Esta baja se sustituye con la presentación de don Ildefonso Moreno, padre de aquél, que se unirá al señor Sanz Villa. El tercer candidato liberal no está definitivamente resuelto quien ha de ser. Es seguro el triunfo de los señores Ramírez Ramos, Ramírez Díaz y De Diego.

En Cuéllar también hay novedad. Los proyectos que a Madrid llevaron los Sres. Páramo y Torre Bartolomé es difícil que prosperen. En la capitalidad del distrito se agita en los presentes días la idea de llegar a un artículo 29 mediante la proclamación de dos liberales y dos conservadores y no nos equivocaremos si afirmamos que esa misma tendencia se registra en el Ministerio de la Gobernación siguiendo el criterio que domina en este Centro para toda España.

Todos los elementos conservadores de la capital del partido de Cuéllar se proponen votar la candidatura del señor Cano de Rueda, sin la exclusión poco razonable é impolítica que pretende el otro señor diputado. Esta conducta, aconsejada por el buen sentido y el interés político, será imitada en todo el distrito, con el mayor entusiasmo, con unanimidad absoluta.

Las normas seguidas por nuestro director, que huye de supeditar a un capricho la voluntad de los electores y atiende a los intereses netamente conservadores sin exclusión de ningún elemento que tenga este carácter, han merecido la aprobación, no tan solo del diputado á Cortes excelentísimo señor marqués de Santa Cruz, que así se lo comunica en cariñosísimo telegrama que desde Roma le envía, sino de todos los ámbitos del distrito, de donde durante estos días recibe cartas que le enorgullecen, porque sin haberla solicitado, le traen la demostración de que tiene la confianza del partido conservador de Cuéllar. No podía suceder otra cosa.

Es, pues, casi seguro que, en Cuéllar, á menos de que prevalezca la tendencia de llegar al artículo 29, habrá lucha en que, aun contra la voluntad del señor Páramo, se formará por el mismo cuerpo electoral una candidatura conservadora, que aspira-

rá á continuar los triunfos que en estos últimos años vienen obteniendo nuestros amigos.

Nos complace consignar estas impresiones que nos aseguran que el partido conservador collarino no ha perdido la noción de su valía presente y de sus destinos futuros.

Un aplauso al Ayuntamiento

Es objeto de generales y favorables comentarios el acuerdo del Ayuntamiento al hacer constar en acta su gratitud hacia aquellos vecinos de Segovia cuyos nombres publicamos en el último número de EL ADELANTADO, y que cediendo de su derecho se avinieron á no hacer licitaciones en la subasta celebrada ante el notario señor Arce para la venta de la finca que fué de don Felipe Ochoa sita en el Paseo del Camino Nuevo.

La actitud de los concejales, confirmatoria de la conducta seguida en la subasta por el alcalde señor Zúñiga, merece generales alabanzas, porque, como dijo el concejal señor Cáceres en la última sesión del Ayuntamiento, los asuntos de dignidad deben tratarse valientemente y han de sobreponerse á toda esta clase de conveniencias. Como hablaron los concejales en la última reunión municipal es como hay que hablar y obrar, pues es preciso que olvidemos la añeja costumbre característica de este pueblo, de mirar á todos á través del mismo cristal y emplear los calificativos más encomiásticos, aun en favor de aquellos que no los merecen, si por si acaso el favorecido con el calificativo es uno de los muchos que por Segovia pasean denominándose protectores de este pueblo sin que sepamos de su protección gran cosa.

Nosotros que con frecuencia tenemos que excitar con censuras las gestiones municipales, porque á ello nos creemos obligados, como fiel intérprete que es la Prensa de la opinión de los pueblos, no debemos en estos momentos, en que son generales los aplausos á nuestro Ayuntamiento, permanecer en silencio, y por esto dirigimos nuestros elogios á la Corporación municipal, invitándola á que en todo momento siga el camino que parece traza en el acuerdo que comentamos, pues con ello nuestros ediles ganarán la confianza del vecindario.

Nuestros aplausos van también dirigidos á esos nobles y caballeros segovianos cuyo civismo les llevó á renunciar lo que ellos consideraban un negocio.

Actos como este que registramos, ejemplarizan y demuestran cuán fácil es gobernar un pueblo cuando administradores y administrados se inspiran en el propósito de favorecer á los intereses públicos.

En el Círculo Mercantil

El baile del sábado

Conforme estaba anunciado, el sábado se celebró en el Círculo de la Unión Mercantil é Industrial el segundo baile de máscaras, de los organizados por dicha sociedad en los presentes carnavales.

El del sábado no desmereció del celebrado la semana anterior, antes bien, le superó, pues desde las diez, hora en que dió principio, hasta las cuatro de la madrugada, en que desfiló la última pareja, no decayó la animación un solo instante.

Hubo una enorme concurrencia de muchachas bonitas, que lucían vistosos disfraces.

Allí vimos una linda «jugadora de billar», una retrecherísima «Ceres», una «Colombina», una «paseiga, «b.bés», «gitanas», «chulas», «manolas», «serranas» y mil más que no recordamos.

Todas eran un primor de gracia y travestura.

Se hizo un verdadero derroche de con-

el multicolor papelito que al caer al suelo formaba espesa alfombra.

La parte musical estuvo á cargo de un notable sexteto, que ejecutó vales, polkas y Tow-Step, de actualidad.

En resumen: Las fiestas organizadas por el Círculo Mercantil han dejado gratísimo recuerdo entre los asistentes á ellas, desesos todos que de estas fiestas se repitan con alguna frecuencia.

La Junta directiva escuchó muchas felicitaciones por la excelente organización de todos los servicios.

Por su agradable carácter familiar, por la variedad y buen gusto de los disfraces, que han lucido algunas lindas muchachas y por el esmero con que la junta directiva ha organizado estas fiestas, bien puede asegurarse que los dos bailes del Círculo de la Unión han constituido las notas más agradables y simpáticas de los carnavales.

En el baile del sábado los señores Guajardo y San Martín, en nombre de la junta directiva, se desvivieron por atender á todos, derrochando con las autoridades y la prensa atenciones y finezas que nosotros les agradecemos mucho.

Jefatura de obras públicas de Segovia

Plantilla de personal

Se ha publicado en la «Gaceta» una Real orden del Ministerio de Fomento fijando la plantilla de personal en las jefaturas de Obras públicas.

En la de Segovia corresponden:

- Un ingeniero jefe.
- Dos idem subalternos.
- Cuatro ayudantes.
- Cinco sobrestantes ó auxiliares.
- Dos delineantes.

LAS ELECCIONES PROVINCIALES

Está acordado por el Gobierno que las elecciones para diputados provinciales, se verificarán el 9 del próximo mes de Marzo.

El período electoral comenzará el 19 del mes actual.

Por tanto, dicho período será considerablemente menor que en anteriores elecciones.

Noticias militares

ARTILLERÍA

Recompensa.—Se ha concedido la cruz de segunda clase del Mérito Militar, blanca, pensionada, al teniente coronel de Artillería don Rafael Malonado Rato.

OFICINAS MILITARES

Destinos.—Oficial primero don Gabriel Vargas Ollero, ascendido, á la Capitanía general de la sexta región.

Oficiales segundos: don Antonio Morillo Sánchez, á la Dirección general de la Oría Oaballar y Remonta, y don Francisco Sanz Jiménez, al Vicariato general castrense.

Oficiales terceros: don Calixto Araujo Hompanera, á la Subinspección de la primera región, y don Salvador Garaía del Castillo, á la de la segunda.

Fallecimiento.—Ha fallecido en Madrid el oficial primero de Oficinas militares don José Cruz.

Ascensos de sargentos á oficiales

En breve publicará el «Diario Oficial» una Real orden disponiendo que el examen de sargento á sargento á oficiales, que generalmente se celebran en Julio, se aplaza este año hasta el mes de Septiembre. Fúndase este aplazamiento en las variaciones que con motivo de la implantación de la nueva ley de sargentos se han de ocasionar.

Previénesse en la misma Real orden que, cumpliéndose lo que dispone el nuevo Reglamento, el examen sea en Madrid y ante un Tribunal único.

Destino de voluntarios

Se ha dispuesto que se amplíe la regla segunda de a Real orden circular de 9 de Diciembre de 1912 en el sentido de que, cuando en la región en que fueron alistados los voluntarios, no existan tropas del Arma de procedencia, en que puedan continuar sus servi-

cio, sean destinados á un Cuerpo de una de las regiones limítrofes, á cuyo fin se pondrán previamente de acuerdo los capitanes generales de ambas regiones.

El día de ayer

En las calles.—Los bailes de Piñata.

Aunque oficialmente se despidió de nosotros el Carnaval el martes, la gente de buen humor, aprovechando la esplendidez del día, quiso ayer rendir culto al dios Momo.

Desde las primeras horas de la tarde, el paseo del Salón recobró animación desusada.

Poco á poco vimos llegar buen número de máscaras, la mayoría con disfraces corrientes, que dieron la nota alegre en el paseo, amenizado por la banda de la Academia de Artillería.

El confeti se tiró en gran cantidad y al anochecer, que aun no había decaído la animación, se inició el desfile de la gente.

Los bailes estuvieron por tarde y noche muy concurridos.

En el Teatro se vieron bastantes disfraces, prolongándose la fiesta hasta las dos de la mañana.

Poco después terminaban también los bailes en «La Unión Mercantil», que estuvo animadísima, como siempre, y en las demás sociedades de recreo, sin que hubiera que registrar el menor incidente.

El ferrocarril de Segovia á Aranda

Acuerdos de la Diputación de Burgos.

En sesión celebrada por la Diputación provincial de Burgos en uno de los pasados días, tomó los siguientes acuerdos, con relación al ferrocarril Segovia á Burgos, por Aranda de Duero:

Que se proponga á la Diputación de Segovia y al comité del ferrocarril directo de Bilbao á Madrid, nombre cada uno tres representantes, para que en unión de otros que designe la Diputación de Burgos y del alcalde de esta capital, constituyan los nueve señores una comisión gestora de este ferrocarril, encargada de cuanto con el mismo se relacione, y especialmente:

Primero, de que se proceda con toda urgencia, y con la base de los antiguos proyectos á la formación de uno nuevo con todas las variantes, reformas y modificaciones que puedan contribuir á perfeccionar aquéllas, para llenar las condiciones del concurso anunciado y publicado en la «Gaceta» el día 4 del corriente, en el que se concede el término de 6 meses para la formación del proyecto, entendiéndose que la expresada comisión gestora quedará ampliamente facultada para llevar á cabo los contratos necesarios hasta la formación del proyecto, teniendo en cuenta lo consignado en la última parte de la base anterior.

Segundo, de que se hagan cuantos trabajos sean necesarios para formar empresa que asegure en su día la concurrencia á la subasta.

Concentración de reclutas

Se ha dispuesto que el día 1.º de Marzo próximo se concentren en las Cajas de recluta los individuos comprendidos en el cupo de filas del reemplazo de 1912, y los que, sin pertenecer al mismo, deban hacerlo en unión de ellos, á fin de que se efectúe el reparto del contingente entre los cuerpos y unidades del Ejército.

Deberán los reclutas ser tallados y reconocidos, por si procediera la declaración de inutilidad ó la observación de alguno de ellos; pero no deberán ser pesados.

Los que resulten cortos de talla ó inútiles del reconocimiento anterior, serán sustituidos en el acto de la concentración con indi-

viduos del cupo de instrucción de su mismo reemplazo y pueblo.

Los que aleguen ó presenten tener defectos físicos de los comprendidos, serán destinados á cuerpos de Infantería, en previsión de que se les pueda declarar inútiles por el tribunal médico-militar y de que los llamados para cubrir sus bajas no reúnan condiciones para ser destinados á cuerpos especiales. Estos reclutas deberán ingresar en los Hospitales, á fin de que sean reconocidos.

Al nuevo regimiento de Ferrocarriles serán destinados en primer término, los reclutas que sean empleados de las Compañías de ferrocarriles, y si con ellos no se completara el contingente asignado á dicho cuerpo, se destinará á los que resulten más idóneos para dicho servicio.

Para el destino de los inviduos que las Cajas deban facilitar á los Cuerpos que guarnecen las comandancias generales de Melilla y Ceuta y segunda brigada de cazadores, se empezará por clasificar en cada una de aquéllas á todos los reclutas de la misma, según su talla y condiciones, como aptos para las diferentes armas y cuerpos del ejército á que hayan de facilitar reclutas. Hecha dicha clasificación, se procederá á un sorteo dentro de cada grupo para efectuar los destinos que corresponde hacer en cada Caja á las guarniciones de Africa, contando, en primer término, con los que voluntariamente lo soliciten.

Todos los reclutas llamados á concentración pueden alistarse en la recluta voluntaria de Africa, sea cual fuere el destino que les hubiese correspondido, aunque perteneciera á fuerzas de Africa por cambio con otro del cupo.

Cantalejo

La feria. — Carnavales. — Otras noticias.

La feria se encuentra muy animada. Se han expedido unas 400 guías, sin contar los tratos que se hacen sin ellas.

—El carnaval ha sido muy animado por las muchas máscaras que se vieron en la Plaza Mayor y en las calles.

—Hemos tenido el gusto de saludar al farmacéutico de Carrascal del Río, don Mariano Angel Gómez Palacios, hijo del farmacéutico de esta villa don Tomás Gómez Sanz.

—Para Castrillo de Sepúlveda, han salido las hermanas del secretario de este Juzgado, señoritas María y Rufina López Carreño.

Corresponsal,

8 Enero 1913.

En el Círculo de Los Luises

Inauguración del nuevo local

Como habíamos anunciado, ayer, al anochecer, tuvo lugar una gran velada literario-musical, organizada por la Congregación de Los Luises, para celebrar la inauguración de su nuevo domicilio social, establecido en la plaza del Salvador, número 16.

El amplio salón de actos, en el que se han introducido importantes mejoras, había sido decorado con mucho gusto artístico.

Se había formado un magnífico estrado, en el que tomaron asiento comisiones de diferentes centros y algunos individuos de la Junta directiva, presidiendo el director espiritual de la Congregación R. P. Lorenzo Alabert.

Para dirigir la palabra habían llegado de Madrid los señores Gómez Roldán, Requejo y Meirás, los tres redactores de nuestro colega «El Debate» y pertenecientes á la Asociación Nacional de jóvenes propagandistas católicos.

Los acompañaba, en calidad de enviado especial para hacer la información del acto, el redactor del mismo diario católico señor Castilla.

Los discursos de los tres citados señores, mas el del joven ingeniero de la sección de Obras públicas de esta provincia don Rafael Muñoz, que habló en nombre de la

Congregación de Segovia, de la cual es secretario, arrancaron calurosos y frecuentes aplausos.

Párrafos brillantes, de elegantísimo estilo, concepto profundo y á ratos poético, pronunciados con la elocuencia y el fuego que ya les tiene ganada fama de oradores, mantuvieron en constante atención al numeroso auditorio, compuesto de distinguidas señoras, y socios de la Congregación.

Un breve y expresivo resumen del Padre Alabell, que mereció sinceros elogios y tres números musicales, cantados con acompañamiento de piano, por los congresantes señores Gascaña, Gómez y Galindo, que también consiguieron muchos aplausos, completaron el programa de tan agradable velada, cuyos organizadores recibieron entusiastas felicitaciones.

DE SOCIEDAD

Viajes

El sábado llegó á Segovia el señor marqués de Albaserrada.

—Se encuentra en esta población el capitán de Artillería, paisano nuestro, don Bernardo San Frutos.

—Ha llegado de la Corte, don Mariano Puigdollers.

—Se encuentra en esta capital el joven primer teniente de Artillería don Ernesto Díaz Varela.

—Para la Corte salió ayer el comandante de Infantería retirado señor Fernández de Córdoba, padre del oficial de Artillería de igual apellido.

Enfermos

Se encuentra bastante aliviado de la enfermedad que le aqueja, nuestro distinguido amigo el arquitecto municipal, don Joaquín Odriozola.

Lo celebramos.

—Se halla sufriendo las molestias de un fuerte catarro, que le impide salir de casa, el abogado de este Colegio y Comisario Regio de Fomento señor González Bartolomé.

Celebraremos el pronto restablecimiento.

Misa de privilegio

Mañana, á las nueve, en la iglesia de San Miguel, se dirá la misa de privilegio por el alma del que fué laborioso funcionario de las oficinas de Hacienda, en esta provincia, don Eleuterio Alonso Barba, fallecido recientemente.

La familia del finado, expresa por nuestro conducto su gratitud á las numerosas personas que la han testimoniado su pésame con motivo de la desgracia que llora en estos momentos.

Fallecimiento

En San Sebastián ha fallecido, á los 17 años, la virtuosa señorita Victoria Santos, sobrina del ex gobernador civil de Segovia, distinguido amigo nuestro, don Justo Santos y Ruiz Zorrilla.

Al padre de la finada, don Saturnino, subdirector del Tesoro público, y á la familia toda, enviamos nuestro pésame.

Nombramiento

Previo oposición, ha sido nombrada auxiliar de letras de la Escuela Normal de maestras de Segovia, doña Angeles León Palacios.

Ehonorabuena.

DE HACIENDA

Mandamientos de pago

El señor Delegado de Hacienda de la provincia ha dispuesto que mañana se hagan efectivos los siguientes mandamientos de pago:

Don M. Martín, 719'40 pesetas.

> P. Sanz, 2.030'60.

> M. Fraile, 1.209'41.

> A. Martín, 19.466'66.

> F. Martín, 204'80.

Señor Administrador de Correos, 157'83.

> Jefe de Telégrafos, 203'54.

Don A. López, 1.946'45.

> J. Sáez, 91'50.

> V. Gálvez, 473'45.

> V. López, 2.694'00.

> M. Lozano, 1.387'85.

Ayuntamiento de Hoyuelos, 704'25.

> Pinilla Ambroz, 472'85.

Instrucción pública

Nombramiento

Doña Eloisa García Sanz, maestra de Círculos de Coca, ha sido nombrada para la de Gilena (Sevilla).

Nombramientos interinos

Solicitan ser admitidas al concurso doña Antonia Pardo, de Montuenga, doña Enriqueta de Dios Giménez, de Madrid, y doña Damiana López, de Olombrada.

En casa de los señores de Gardoqui

Un asalto

Lejos de Andrinópolis podemos permitirnos el empleo de la palabrita sin el sobresalto consiguiente, palabrita que lo mismo nos recuerda lances entre caballeros, que la toma violenta de una fortaleza por tropas por

nobles mandadas, que la toma de una casa de campo por bandidos; que la de la guarida de éstos por los gendarmes, como recientemente nos transcribió la prensa parisiense. Mas en todas estas acometidas tan instantáneamente concebidas como rápidamente realizadas, median las armas, hay sangre y fuego, hay bajas con que se paga muy caro el fin perseguido. Y en el de ayer tenían que concurrir iguales factores, y ¡vaya si concuerdan! Hubo columna de ataque del ejército invencible, el femenino; hubo fuego, incendios horribles, movimiento, colorido, vida y... heridos (todos en el corazon y de flecha).

¿Fin perseguido? Hacerse dueños de una casa más donde reunirse, que tanto por la finura y distinción con que saben recibir los señores de Gardoqui, como por la dulzura y amabilidad de sus encantadoras hijas Consuelo y María, completan la nota simpática de uno de los salones que con más gusto frecuentará la distinguida sociedad segoviana. Las dos hermanas, acompañadas de Consuelo Tejera, hicieron los honores de la casa, con tan exquisito tacto en su difícil papel, que nada tienen que envidiar á las damas de las Embajadas y Cancillerías. Consuelo es muy diplomática.

Otro fin hay también, consecuencia del anterior; después de robar un salón, robar en él los corazones, y como la guardia civil propia para estos delitos son los capellanes de la Fuencisla, ya interesaremos la ampliación de plazas en el Santuario que nos compensa la disminución de las del ingreso en San Francisco.

¿Y el fin mio? Intenté hacer una reseña y me pierdo por los alrededores.

Para terminar, las horas pasadas en la reunión de ayer tarde se nos hicieron minutos y bajo este punto de vista tienen el inconveniente de acortar la vida pero si la vida es sueño, soñaremos en que aquellas horas no se han terminado.

¡Fueron tan felices!

Recordamos entre las que coadyuvaron á tan delicioso asalto, á las señoras de Ortiz, Rodríguez, Alamán, Larios, Martínez de Piñón, Martínez Vivas, Antonio Urutá, Cortina, viuda de Sandoval, Torrado, Más, Galán, Hidalgo, Elizagaray, Serrano, Vargas, Acebedo Fontán, Méndez y Buzón.

Señoritas de Hidalgo, (C y A), Rosita Sanz, Pilar y Josefina Piñón, Carmen Parallés, Ascunción Larios, Carmen, Lola y Blanca Alamán, María Rodríguez de Austria, Mercedes Góngora, de Antonio (M. y P.), Justina Ugarte, María Figueras, Milagros Echánove, Teresa y María Pardo, María Vargas, Sofía Fontán, Mercedes, Rita, Adela y Eloisa Más, María y Gloria Galán, María del Socorro Ureta, Pilar Salas, Pilar Montero y Baronesa Di-mostacho (nee Pepita Vierna).

Tanto el buen gusto y elegancia de la morada, como lo espiadido que resultó el té en un amplio comedor, decorado con plantas y flores que parecía un vergel, daban un tono al conjunto de confort y bienestar, de verdadera atracción. Nada, que costaba trabajo despedirse.

Siga la distinguida sociedad segoviana estos senderos y siempre, desde las más populosas ciudades se recordará este antiguo rincón de España.

A. T.

SUETOS

Alistamiento de quintos

Ayer quedó cerrado el alistamiento de los mozos que serán sorteados en el año actual.

El total de mozos que entran en sorteo es de 157.

Subasta suspendida

Por un error padecido en el expediente, ha sido suspendida la subasta anunciada para esta mañana en la Jefatura de Obras públicas, para la adjudicación de las obras de construcción del camino vecinal de Sebúlcór á Cantalejo.

Tendrá lugar nuevamente el día 3 del próximo Marzo.

Cuando hayais probado todos los medicamentos contra la BRONQUITIS, TOS FERINA y toses rebeldes de los catarros agudos y crónicos sin obtener alivio, acudid EL FERINOL—De venta en todas las Farmacias.

Se ha publicado una Real orden del ministerio de la Gobernación resolviendo una consulta de la Comisión mixta de reclutamiento de Segovia, determinando que la Diputación ha de abonar los gastos de viaje para el reconocimiento ante el Tribunal Médico militar del distrito de individuos de la respectiva región.

Junta

Esta mañana se ha reunido, bajo la presidencia del señor alcalde, la Junta de Comunidad y Tierra de Segovia.

Cita

Francisca Criado Escribano (a) Caneta, hija de Luis y Jacinta, natural de Segovia, soltera, profesión sus labores, domiciliada últimamente en Madrid, procesada por es-

tado, comparecerá en término de diez días, ante el Juez de instrucción de Segovia, á fin de constituirse en prisión en la Cárcel del partido.

TOSES-BRONQUITIS-FARINGITIS, AFECCIONES CATARRALES-TOS

DE LOS TISICOS

se alivian inmediatamente y curan pronto con J. RABE BAL SAMICO CON HEROINA DE LLOVET; medicamento recetado por los médicos y sancionado por la práctica de doce años. Precio: 3 pesetas frasco.

FARMACIA DE LLOVET

ESCUDELOS, 4.—SEGOVIA

Vacante

Se anuncia vacante la plaza de secretario del Juzgado municipal de Aldehorno, que puede solicitarse en término de quince días.

Fallecimiento

Ha fallecido, víctima de rápida enfermedad, el laborioso obrero de la Fábrica de loza, Benito Garrido.

A su viuda, hijos y demás familia, acompañamos en su dolor.

Carreras suspendidas

La carrera de «skis», campeonato del Club Alpino Español, anunciada para ayer en el puerto de Navacerrada, ha sido suspendida por estar el recorrido donde se había de disputar faltar de nieve.

Pe muda de maestros

Han permutado sus destinos los maestros de Zarzuela del Monte y Guadarrama, don Paulino Triviño López y don Mauricio R. Cárdenas.

EL FERINOL cura la bronquitis, toses ferina y toses rebeldes de los catarros agudos y crónicos.

Un detenido

La benemérita del puesto de Torreadrada ha detenido y puesto á disposición del Juez municipal de dicho pueblo, al vecino del mismo Norberto Puebla Blanco, por insultos y amenazas á los concejales de aquel Ayuntamiento Gil Sanz Galindo y Melitón Puebla Parra.

Casa de Socorro

Ayer fué asistida Nicolasa de Lucas, que habita en la calle de Pinilla, número 12, de la extracción de una espina que se la había introducido en el dedo pulgar de la mano derecha.

Juzgado municipal

Registro civil

Hoy se han registrado las partidas de defunción de Sofía San Clemente, de 5 meses; Benito Garrido Bartolomé, de 34 años, casado, y Juan Perales Martínez, de 79, viudo.

Nacimientos, ninguno.

De días

Hoy celebra su fiesta onomástica la simpática joven Luisa Estebanz, hija del conocido practicante en Cirugía de esta población don Felipe Estebanz, estimado amigo nuestro.

Reciba nuestra felicitación.

ALCANCE de MADRID

(POR TELÉFONO)

4'80 tarde

Visitas políticas

El señor conde de Romanones, después de despachar con el Rey, estuvo en la Presidencia donde recibió numerosas visitas de senadores y diputados, relacionadas con las próximas elecciones provinciales.

La fecha de las elecciones

Ha confirmado el jefe del Gobierno que las elecciones tendrán lugar, definitivamente, el segundo domingo de Marzo.

Tranquilidad

Reina absoluta tranquilidad en toda España.

Consejo de ministros

El próximo miércoles se celebrará Consejo de ministros, en el que se preparará parte de la labor anunciada en la declaración ministerial.

Los comentarios de Sánchez Toca

El señor conde de Romanones ha-

bló con los periodistas sobre los comentarios hechos por el señor Sánchez Toca á la declaración ministerial.

Aunque dicho señor dice que todo el documento es música—decía el presidente—creo que también tiene algo de letra, y las obras no se juzgan solamente por la música.

La viruela

Sigue decreciendo en Madrid la epidemia de la viruela.

Ayer había en el hospital general 11 hombres, 26 mujeres y 3 niños atacados.

Ingresó un solo enfermo y no hubo defunciones.

De huelgas

Ha manifestado el señor Alba que no reviste gravedad la huelga de cargadores de vapores mercantes, y que cree que se solucionará en breve.

Entre los decoradores de Madrid se nota alguna agitación, pues estos obreros pretenden que se les abonen los jornales de la semana que estuvieron parados.

De Barcelona

Ha dicho el presidente que no son ciertos los abusos que se dice comete el Gobernador de Barcelona imponiendo multas y arrestando á varios menores.

Se trata de rateros y carteristas conocidos de la policía.

Firma de Gracia y Justicia

Se ha nombrado canónigo de la Catedral de Toledo, á don Antonio López.

Presidente de la Audiencia de Huelva, á don Enrique Castillo.

J. de Murcia, á don Juan Quintanilla.

También se firmaron nombramientos de varios abogados fiscales y varios indultos.

CORRESPONSAL.

Oficial de veterinario

Se necesita uno que sepa bien hablar.

Dará razón en Cantalejo, don Angel Maraño, veterinario.

VENTA

Se hace de un armario y pero grande y una escalera de mano con veinte peldaños.

Razón, San Juan, 7. 2.º, izquierda.

Se alquila

En la calle de los Desamparados, piso bastante capaz, recién reformado, enterado, con servicio de agua y una cuadra, en bajo precio.

Razón calle de Manuel Entero, número 1.

En venta ó renta

Gran edificio en esta ciudad con servicio hidráulico, que ha sido fábrica de harinas, útil para cualesquiera industria, al sitio de la Dehesa, á 300 metros de la Estación férrea. Razón. Daoiz, número 4.

ACADEMIA

Cano de Rueda

Preparatoria de oposiciones á los Cuerpos de Correos, Telégrafos y Aduanas; para ingreso en las Academias

militares y para obtener en tres años el Grado de Bachiller, con matrículas en el Instituto del Cardenal Cisneros

Clases independientes clasificadas y por conocimientos en grupos de quince alumnos.—Profesorado competente y prestigioso de todos los Cuerpos. Matrículas en cualquier época del año. Pídanse informes y reglamentos á la Dirección

Leones, 1, Madrid

Interesante

En la antigua carnicería de don Cesáreo Espinar, calle del Puente de Muerte y Vida, 22, el nuevo dueño, su sobrino Segundo Vacas, ofrece á su distinguida y numerosa clientela, carne de vaca, carnero, cordero y ternera en mejores condiciones y más baratas que nadie.

No confundirse, Puente de Muerte y Vida, 22, frente á la plaza de Santa Eulalia.

No comprar sin visitar este antiguo establecimiento.

Puente de Muerte y Vida, 22

Mercados

MEDINA DEL CAMPO

En este mercado entraron 500 fanegas de trigo que se pagaron á 48'50 reales las 94 libras.

Tendencia firme.

CORRESPONSAL.

PEÑAFIEL

Trigo, la fanega á 12'25 pesetas. Centeno, id. 10'00 á 9'25 id. Cebada, id. 8'50 id. Vino á 16 reales la cántara. Tiempo templado y húmedo.

CORRESPONSAL.

AYLLON

Precios que han regido en este mercado: Trigo, la fanega 11'25 pesetas. Centeno, id. á 10' id. Cebada, id. á 9 id. Yeros, id. 11'80 id. Mueles, id. á 1'25 id. Avena, id. 6'62 id. Lana sin lavar, la arroba, 14'50 id. Patatas, la arroba, 1'00 id. Cerdos semaneros, de 24 á 30 pesetas uno.

CORRESPONSAL.

AREVALO

Trigo, 48 y 1/2 reales las 94 libras castellanas. Cebada, 33 á 34 id. id. Algarroba, 36 á 37 id. Tendencia al mercado firme. Temporal bueno.

CORRESPONSAL.

VALLADOLID

Almacenes del Canal.—Entraron 150 fanegas de trigo que se pagaron á 48'25 reales fanega de 94 libras.

Tendencia del mercado so tenida. Almacenes del Arco.—Entraron 9 fanegas de centeno que se pagaron á 39'50 reales fanega de 94 libras.

Tendencia del mercado so tenida.

CORRESPONSAL.

SEPUVELDA

Trigo la fanega 11'50 y 11'75 pesetas Centeno id. 10' y 1'25 id. Cebada, id. á 9 id. Algarroba, id. á 10 id. Yeros, id. á 10'25 id.

CORRESPONSAL.

CANTALEJO

Trigo, la fanega, á 11'25 pesetas. Centeno, id. 10'25 id. Cebada, id. 8'25 id. Algarrobas, id. 9'75 id. Yeros, id. 8'00 id. Avena, id. á 1'5 id. Garbanzos, id. 4'25 id. Harina de 1.º, 17 reales arroba. Salvo lo de 1.º a fanega 15 reales. Patatas á 6 reales arroba.

Lana sin lavar, 15'00 id. arroba. Vino blanco, 20 reales la cántara. Id. tinto, á 18 reales cántara. Bueyes de labor, á 1.765 reales. Novillos de tres años 1.810 rea es. Cerdos á destete á 80 rea es. Añejas y añejas á 80 reales, Vacas cotrales, 1.800 id.

CORRESPONSAL.

CORRESPONSAL.

A TODOS LOS AGRICULTORES

Interesa conocer LA INFORMACIÓN AGRICOLA revista de agricultura y ganadería.—Pídanse un ejemplar gratis al Director, Juan Gavilan, Esquivela, 28, MADRID.—Se necesitan buenos correspondientes.

PAGINA LITERARIA DE EL ADELANTADO DE SEGOVIA

10 FEBRERO 1913.

Director: JOSE RODAO

COLABORADORES

Alonso Cortes (N.)
Alonso y Merch (A.)
Allué (Ricardo.)
Amadis.
Barco (Ramón.)
B. Belmonte (M. K.)
Borrás (José.)
Brisa (José.)
Busto-Solis (J.)
Campo Moreno (José.)
Cano (Carlos.)
Capella (Francisco.)
Casañal (Alberto.)
Cernuda (Segundo.)
Contreras (Juan de.)
Chico (Martín.)
Delgado (Sinesio.)
Días de Escovar (N.)
Estrada (José.)
Gabaldu (Luis.)
González Blanco (A.)
González-Rigobert
Huelza (Joaquín.)
Jackson Veyan (J.)
Jara Garrillo (P.)
Leda (Ricardo.)
Llovet (Juan José.)
Miranda (Carlos.)
Ory (Eduardo de.)
Pérez Zúñiga (Juan.)
Quemada (Pedro.)
Ramírez Ángel (E.)
Rincón Lascrino (J.)
Rodríguez Díaz (C.)
Ruada (Salvador.)
San Román (Miguel de.)
Torromé (Rafael.)
Vela (Dario.)
Vergara (Gabriel M.)
Yrizaroz (Fiacre.)
Zárraga (Miguel de.)
Zurita. (Marciano)

De lunes á lunes

Después del baile

Ayer abandoné el Círculo de la Unión Mercantil, donde las horas se deslizaron alegres y fugaces, á las tres y media de la madrugada y esta mañana salí del baile del Teatro, á la misma hora próximamente, porque no conviene alterar las buenas costumbres.

Estoy, pues, en deuda de diez ó doce horas con el sueño y al escribir estas líneas, la pluma me pesa como una barra de plomo; mis párpados se cierran; danzan en mi cerebro con estruendo enloquecedor pasiegos y arlequines, bebés y manolitas, odaliscas y aldeanas, y al estornudar lanzo sobre las cuartillas papelititos de colores, por boca y nariz, porque hasta por la nariz y por la boca se ha metido el endiablado confetti, en estas noches carnavalescas.

En los bolsillos del chaleco, entre los calcetines, en la pitillera, en todas partes llevo papelititos de colores...

Era verde la última rociada de confetti conque me obsequió una máscara traviesa y juguetona, á la salida del Teatro, y con tanta verdura no me hubiera atrevido á salir á la calle á la luz del día, por temor á recibir un mordisco de los mil jumentos que se encuentra uno al paso.

La máscara en cuestión comenzó echándome pipops y acabó poniéndome verde. Con aquella envoltura verdosa y sucia llegué á mi casa con todo el aspecto de una alcachofa.

En vez de cepillarme, tuve materialmente que barrerme y en los bolsillos de la americana aun me queda confetti para muchos meses.

Como el baile de Piñata es el punto final de los Carnavales, la humanidad se entrega en él á toda clase de excesos. Es la alegría que se va y por eso queremos condensar en momento todas las locuras de los pasados días.

A descansar, pues, y ya que hemos rendido culto á Momo dediquémonos á liquidar con Morfeo, que es el modo de dejar contento á todo dios...

P.

CUENTO

La protesta

Mauro Alvaro de Bellamar, duque de San Humberto; así decían las tarjetas de aquel hombre; unas tarjetas enormes, duras, rígidas, con un tinte ligero de ámbar, como la corteza del árbol. El duque de San Humberto, con sus grandes barbas rubias rizadas á la moda asiria, su figura estatuaria, la frente alta y pura y la serenidad imponente de sus ojos azules, parecía el héroe de una leyenda germánica. Era diplomático y joven. Se contaban de él verdaderas originalidades. Residía en Madrid. Desempeñaba un puesto muy distinguido en el ministerio de Estado. Sus gustos le hubieran conducido quizá á las Embajadas españolas en Oriente, pero sus actitudes en

aquella época eran más útiles en el departamento central, y el duque posponía sus gustos al interés de la Nación.

La residencia del duque era suntuosa. En Madrid hacía una vida retirada. Salía muy poco. Asistía á contadísimas fiestas. En cambio podía vérselo muchos días de la semana dirigirse á pie por Recoletos hacia el Museo del Prado.

El desprendimiento de aquel hombre era asombroso: esto lo sabían bien bastantes artistas de España, los cuales debieron muchos días de tranquilidad á su munificencia.

Sonó el teléfono. El ministro llamaba con urgencia al duque de San Humberto.

Mauro abandonó su asiento, y por la galería veneciana del ministerio de Estado se dirigió al despacho.

—¿Se puede?
—Pasa, Mauro: ¡Hola, chico! ¿Cómo estas?
El ministro y el duque se abrazaron.
—¡Muchacho, tú no quieres ni verme! ¿Te he hecho algo?

—No, hombre; es que no me gusta molestarte.
—¿Molestar tú? Si somos nosotros los que te molestamos á ti. Ahora, por ejemplo, necesito de tu persona incondicionalmente...

El duque y el ministro eran amigos desde hacía veinticinco años.

El ministro, con esa llaneza un poco vulgarota y simpática de los próceres políticos de España, explicó al duque de lo que se trataba.

—Necesitamos un representante especial en la Exposición internacional de Bellas Artes en Roma. Tu cultura, tus timbres nobiliarios y hasta tu prestancia física te convierten en el embajador único. Con que, aceptado, ¿verdad?

—Aceptado—contestó sonriéndose Mauro.

El duque de San Humberto salió para Roma. Llegó á la capital italiana el mismo día de la apertura de la Exposición.

Mauro, como representante de España quedó á una altura insuperable. Habló en francés, en alemán, en inglés; entonó un himno en italiano á la belleza romana, y saludó en español á los artistas compatriotas suyos.

El éxito de Mauro fué completo.

El representante español se hizo famoso en Roma. Los periódicos publicaron su retrato. Los artistas acudían á él sin temor con peticiones de todas clases, que el duque satisfacía en el acto. La fama de su desprendimiento se extendía.

Una mañana, muy temprano, el duque se dirigió al palacio de la Exposición. Entró en el pabellón de España. Atravesó unas cuantas salas solitarias, ante el asombro de los vigilantes, y llegó á la gran rotunda destinada solamente á los paisajes. La cultura artística del duque era muy honda. Empezó, pues, á estudiar aquellos muros con gran minuciosidad. Al otro extremo de la sala contemplaba al duque una pareja interesantísima: un anciano muy limpio, con grandes barbas blancas, y una joven delgada, triste, con unos ojos grandes, cordobeses. La pareja hablaba entre sí, señalando al duque.

Una voz cansada, lenta, hizo volver la cabeza al representante de España. Respondió cortemente al saludo respetuoso del viejo. Y se dispuso á escuchar la petición.

Se trataba de lo siguiente: El caballero anciano presentaba en la Exposición un paisaje de pequeñas dimensiones. El paisaje se titulaba: «Un amanecer en Cristianía». El cuadro había sido colgado del muro á tal altura que debido á esto, á su pequeño tamaño y á sus tonos apagados, no se veía.

El duque se hizo señalar el paisaje. Lo observó con gran calma. Pensó en lo difícil, casi imposible, que era cambiar de lugar el cuadro, y deseando al mismo tiempo que aquella obra de arte fuera apreciada por el público y la crítica, exclamó:

—El cuadro no es posible cambiarlo de lugar; pero se me ocurre una idea para hacerlo destacar á los ojos de la gente. Véname usted ese lienzo.

El artista se inclinó respetuosamente.

—¿Qué precio señala usted á su obra?
El artista calló.

Mauro Bellamar sacó su cartera, extrajo un cheque, y con su estilógrafo de oro trazó unas cifras: cien mil pesetas.

El artista, asombrado, no sabía qué decir.

Mauro ordenó á un bedel que cogiera del cuadro un cartellito con la siguiente inscripción: «Vendido; veinte mil duros».

Al día siguiente, un periódico daba cuenta del acto del duque de San Humberto. En la reseña, un hombre sin delicadeza y sin honor hacía una alusión velada á la hija del artista anciano.

Mauro no pudo contentarse, y en el mismo palacio de la Exposición abofeteó al periodista.

El lance fué inevitable.

El periodista abofeteado eligió la pistola como arma de combate.

Cuando se lo comunicaron á Mauro éste hizo un gesto de asco.

—La pistola es un arma poco decente—dijo.—Me batiré, pero será necesario protestar.

Y protestó.

Perfilado ya ante su enemigo, el duque escuchó las tres palmadas innóvil, imponente, con el arma baja y los ojos clavados sin pestañear en su adversario.

Sonó un disparo: La bala rozó el hombro del duque. Este dió un paso hacia el juez de campo, y le hizo entrega de su pistola cargada.

El desprecio al adversario se comprende aún más si se tiene en cuenta que el duque de San Humberto era en Europa uno de los más famosos campeones de arma de fuego.

Alejandro BER.

MI UNICO ROBO

Te robaba los bellos luminarios de tus divinos ojos soñadores, para admirar su escala de colores y poder alegrar mis tristes lares; y robaba tu sal, para los mares; tus líneas para estudio de escultores; tu aliento virginal, para las flores, y tu faz, para que orle los altares.

Todo tu ser robaba, pues me encanta desde el cabello hasta tu linda planta, si con ello á tu honor no hiciera agravios; ¡más comenzara el robo en mi ansia loca por los dulces rubios de tus labios y las brillantes perlas de tu boca!

Tirso CAMACHO.

Elogio del estudiante

(Fragmento de la hermosa poesía con este título leída por su autor, en el teatro Calderón de Valladolid, en la última fiesta de la «Tuna Escolar Vallisoletana».)

Ved aquí los modernos paladines que aguerridos se lanzan al combate, para alcanzar la gloria y el progreso en la patria fecunda de Cervantes. Ved aquí los modernos luchadores que llenan de alegría nuestras calles, al troveo sonar de sus laudes que desgranar sus notas en los aires; al recio percutir de sus panderos de golpes decisivos y tonantes; á las dulces cadencias de sus flautas que desparaban melodías suaves; al doliente gemir de sus violines que de tristezas y alegrías saben; al agudo rasgar de las bandurrias y las guitarras rondadoras y árabes, que saben de mazurcas y de chotis, de habaneras y airosos pasacalles, y sobre todo de rotundas jotas, donde las primas suenan tan vibrantes, como agudos clarines de batalla, y donde los bordones, de són grave, son como atronadores cañonazos en lo más encendido del combate. Ved aquí los modernos paladines, ved aquí los modernos estudiantes; devotos de la Ciencia y el Progreso y enamorados del Amor y el Arte, de la sana alegría portadores, los que mañana aliviarán los males con la espada ideal de la Justicia y con el frío bisturi cortante. Ved aquí los renuevos de la patria, las esperanzas de un mañana grande, la juventud gloriosa, la fecunda germinación de nobles ideales, la que hará florecer triunfante y viva la patria de Cajal y de Cervantes.

Zacarías YLERA

Los españoles en París,

Luis Bonafoux me ha sugerido en toda ocasión la idea de un Enrique Heine adulterado por el trabajo periodístico. Su obra es totalmente formidable en cantidad, y el propio tiempo su importancia se aumenta en la diversidad de asuntos, en la complejidad de temas, tratados siempre con una ironía amarga, en la que de vez en cuando asoma una fina y sutil emoción sentimental.

Sus crónicas, teniendo el propósito epigramático, poseen siempre la dulcedumbre de un lirismo delicioso y en una síntesis de difícil logro, dan una impresión amplia de un trozo de vida.

Bonafoux odia y quiere; experimenta amor á todo lo pequeño, cuando va unido á la modestia; y siente asco por lo pequeño vanidoso, á lo que aplica una pintoresca sarta de calificativos deprimentes, de los que posee el más vasto y completo de los vocabularios posibles.

El «cratés»; el sablista bajo nombre de escritor; el vago matamoros; el traductor que no sabe francés ni castellano; el americano frívolo é insustancial que pasa por los bulevares su «jeta» de indio bravo; todo lo parasitario, el muérdago humano que se ha cañido al prestigio de París, cuenta en la personalidad de Luis Bonafoux con hostilidad y desprecio. Porque sabe despreciar mucho el escritor de «Buis», sabe sentir y admirar mucho al autor de «Risas y lágrimas»; porque está convencido de que es preciso embellecer la vida, luchar contra todo lo que pueda afearla y alterar su armonía.

España envía á París lo pintoresco, lo que explota, costumbres castizas y modalidades artísticamente plebeyas de nuestros hábitos regionales.

A los infelices que viven de «ser españoles» les clava Luis Bonafoux una hiriente divisa con los colores nacionales.

Pero hay otra España en París, la España de los artistas, de los intelectuales, de los que honran las profesiones periodística y literaria; la España de Bonafoux, la España pintoresca de Cervigón; la de Zuloaga, anacrónica y honda, y la de Angel Guerra, castística en lo culinario y en lo artístico. Esa es la auténtica y la respetable. Hasta Bonafoux la respeta.

Luego viene en la serie la España frívola de

los salones, la aristocrática otoñal y la del exhibicionismo rastacuro.

Y aparece el ogro sonriente que hay en Bonafoux, y la dulcedumbre se torna en ironía y en ocasiones en sarcasmo.

Luis Bonafoux españoliza bravamente en sus Españoles en París; y al españolizar, acaricia y araña finamente, pero sinceramente. El prólogo de su libro último es la autobiografía de un temperamento de mosquetero que escribe madrigales. La autobiografía de un talento insigne, y mejor aún, la confesión de un hombre totalmente independiente. He ahí el mejor elogio.

PICKVICK.

Oro viejo

Las gafas

Como se acercaba el santo de San Isidro, multitud de gente rústica había acudido á Madrid desde las pequeñas poblaciones y aldeas de ambas Castillas, y aún de provincias lejanas.

Llenos de curiosidad circulaban los forasteros por calles y plazas é invadían las tiendas y los almacenes para enterarse de todo, contemplarlo y admirarlo.

Uno de estos rústicos entró por acaso en la tienda de un óptico en el punto de hallarse allí una señora anciana que quería comprar unas gafas. Tenía muchas docenas extendidas sobre el mostrador; se las iba poniendo sucesivamente, mirando luego en un periódico, y decía:

—Con estas no leo.
Siete ú ocho veces repitió la operación, hasta que al cabo, después de ponerse otras gafas, miró en el periódico y dijo:

—Con estas leo perfectamente.
Luego las pagó y se las llevó.

Al ver el rústico lo que había hecho la señora quiso imitarla, y empezó á ponerse gafas y á mirar en el mismo periódico; pero siempre decía:

—Con estas no leo.
Así se pasó más de media hora; el rústico ensayó tres ó cuatro docenas de gafas, y como no lograba leer con ninguna, las desechaba todas, repitiendo siempre:

—No leo con estas.
El tendero entonces le dijo:

—¿Pero usted sabe leer?
—Pues si yo supiera leer, ¿para qué había de mercar las gafas?

Juan VALERA.

Liras segovianas

EN LA SIERRA

Un sol que el horizonte ya ha velado por espesos celajes cenicientos; su enrojecido disco por momentos oculta tras la sierra en que ha nevado;

en la abrupta ladera del collado impasible del fío á los tormentos canta con melancólicos acentos animoso el pastor entre el ganado.

Allá en la choza de la pobre aldea el humo se remonta ennegrecido al salir de la tosca chimenea;

un cielo abrumador hiele chispea; del enorme mastín se oye el ladrido, sin que ni un ser viviente allí se vea.

Fernando R.VAS

El caballero de la Mancha

¿Quién decir pudo que la patria mía no es la mejor? ¿Quién dijo que mi dama no es la más excelente, á quien la llama de mi querer agasajar podría?

Alonso de Quijano es quien lo fia, siempre leal cuando combate y ama. ¡Soy aquel paladín, de quien la fama canta el valor, la té, la cortesía...

El triste, el agraviado, el oprimido acuda á mí que mi lanzón se blande en socorro de toda desventura.

¡Loco el mundo me llama y da al olvido que cuanto existe en él de bello y grande al impetu nació de una locura...

Juan DE CONTRERAS.

Libros y librerías

¿Carne ó alma?

Así titulan los notables escritores Manuel Valcárcel y Julián Martín de Salazar su última novela, en la que revelan sus especialísimas dotes de observadores y de estilistas y su maestría para pintar tipos y costumbres.

Los señores Valcárcel y Martín de Salazar se han hecho ya un cartel como novelistas y su última obra queda recomendada con el nombre de los autores.

«¿Carne ó alma?», encierra interés, y

amenidad y está escrita con sobriedad, corrección y galanura. Se lee con regocijo y es digna, en fin, de los aplausos que la crítica la ha tributado.

Nuestra felicitación á tan afortunados autores y las gracias más expresivas por el ejemplar que han tenido la atención de remitirnos.

Del jardín de la murta

Con este título, desfigurado por cuantos periódicos se han ocupado del libro, acaba de publicar nuestro distinguido colaborador Enrique Vázquez de Aldana, un tomo de poesías, todas fáciles, sentidas, vigorosas, llenas de aroma y rebosantes de frescura y de entusiasmo.

Vázquez Aldana es uno de los poetas que mejor saben sentir y expresar las grandezas de la patria y sus composiciones castizas, limpias de ridículos modernismos, dan testimonio de la inspiración del que con sus trabajos ha honrado tantas veces esta «Página literaria».

Nuestra enhorabuena á Vázquez de Aldana por este nuevo triunfo literario.

MENUDENCIAS

La familia de guitarra dicen que es numerosísima. Yo hubiera jurado que sólo tenía una prima.

No tiene nariz don Lucas y cuando se enfada dice, que no consiente que nadie se le monte en las narices.

X.

Postres variados

En Cugnasco (Ginebra) vive un hombre que ya ha cumplido ciento seis inviernos, y tiene cuatro hijos, el más joven de ochenta años y medio, Dios prolongue la vida de ese padre otra docena de años, por lo menos, pues ¡qué sería de sus pobres hijos si se quedarán huérfanos!

El médico norteamericano Jorge Pos ha descubierto el modo de resucitar á los difuntos. Verán ustedes cómo:

Á la boca y á las narices del cadáver se aplican dos tubos de caucho, que van á parar á dos cilindros. Estos cilindros contienen unos pistones á los cuales se imprime la velocidad de los movimientos respiratorios normales, lo que permite enviar oxígeno á los pulmones y extraer el gas producido por la combustión interna.

¡Cosa más sencilla...!

Lector: si tú quieres convencerte más de que eso es muy fácil, «¡muérete y verás!»

De Ovidio una pareja se ha fugado en lujoso automóvil encarnado. Fué denunciada fuga tan ruidosa ante la autoridad, por un republicano. Advertencia á la gente maliciosa: la pareja fugada es amorosa; ¡no se vaya á creer que de orden público!

Al Gobierno le placiera mucho, según el conde de Romanones, no prolongar más tiempo el interregno parlamentario.

¡Qué! ¡Otra le queda á don Alvaro en el cuerpo! Bien sabe Romanones, me parece, que quien ama el peligro en él perece. Hay quien muere de tifus ó de tisis, ¡pero en Cortes cerradas no entran cisis!

José ESTRADA.

Algunos corresponsales dicen que Enver Bey, el caudillo de la Revolución turca, ha renunciado á unirse al ejército de operaciones de Tchataldja, pero en cambio suena su nombre para un puesto importante de la administración.

Esta referencia viene mi opinión á sostener: que es todo un maestro Enver ¡en ver, lo que le conviene.

X.

—Una limonita, caballero.
—¡Vaya!... Toma un perro chico y devuélveme dos céntimos.

—No tengo.
—Entonces no puedo socorrerte.
—¡Ay! Hasta para pedir limosna hace falta capital.

Un hombre altísimo se casa con una mujer muy pequeña. Salen á paseo y el marido encuentra á un condiscípulo.

—Enrique—le dice—, te presento á mi carne mitad.

—¡Tu mitad! Querrás decir tu cuarta parte.

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

